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Bâtir sur le Roc 
  

En janvier 2011, je fus transporté d’urgence dans une unité de soins intensifs d’un 

hôpital de Pretoria, en Afrique du Sud. C’était peu de temps après que L’Église de 

Dieu Unie ait subi une scission majeure. Le président Denny Luker, et d’autres 

personnes estimèrent qu’il était important que je visite nos congrégations dans le 

sud de l’Afrique centrale au Malawi et en Zambie, où Bev et moi avions déjà 

travaillé, ainsi qu’en Afrique du Sud. Nous y étions bien connus et les gens nous 

faisaient confiance. Les frères, en particulier ceux des régions rurales éloignées, 

voulaient être rassurés sur le fait que l’Église de Dieu Unie était doctrinalement 

saine et continuerait sa mission biblique. 

 

Ce fut un voyage réussi, bien que long, et j’avais hâte de rentrer chez moi. Mais, 

alors que je quittais la Zambie, je suis tombé accidentellement sur des carreaux 

glissants et je me suis cassé deux côtes. Bev n’était pas avec moi lors de ce voyage. 
 

Lors du premier vol de la Zambie vers l’Afrique du Sud, j’ai aggravé ma blessure 

en me perforant un poumon en soulevant mon bagage à main pour le hisser dans 

le compartiment à bagages. Souffrant de fortes douleurs à mon arrivée en Afrique 

du Sud, mon chauffeur, Monique Webster, m’emmena dans un hôpital local. Mon 

état s’est aggravé au cours de la journée alors que mes poumons se remplissaient 

de liquide. Je fus ensuite transféré dans un autre hôpital en ambulance. On 

m’informa alors que j’étais désormais en danger de mort. 
 

Ce furent de longues heures solitaires dans une unité de soins intensifs d’un hôpital 

loin de chez moi. J’ai pensé à ma vie, à ma relation avec Dieu, à mon ministère, à 

ma famille et à mes amis. Plus tard, mon épouse, grâce à Dieu, pu faire le vol 

exceptionnellement long d’Indianapolis, où nous vivions alors, vers l’Afrique du 

Sud. Je suis resté une semaine à l’hôpital, puis environ deux autres semaines de 



repos forcé avant de récupérer suffisamment pour effectuer le long vol de retour 

vers les États-Unis. 
 

En quoi cette histoire est-elle pertinente aujourd’hui ? À l’époque, comme à bien 

d’autres moments de ma vie, le travail stimulant que je faisais me satisfaisait 

pleinement. J’eu le privilège de servir ou de superviser des églises dans le Dakota 

du Sud, le Minnesota, le Kentucky, l’Indiana, en Europe de l’Est, en Afrique et 

ailleurs. Lors de cet accident, j’occupais le poste de directeur des opérations pour 

les services aux ministres et aux membres. Bev et moi avions précédemment lancé 

une organisation humanitaire appelée LifeNets International, qui fournissait un 

soutien utile aux membres de L’Église et aux congrégations du monde entier. Nous 

avons commencé par aider les enfants victimes de la catastrophe nucléaire de 

Tchernobyl et l’organisation s’est développée à partir de là. Je n’avais pas d’autres 

aspirations ou ambitions, à part continuer à servir dans le ministère où j’étais. 
 

Puis, de manière inattendue, les médecins ont diagnostiqué un cancer inopérable 

chez Denny Luker, un ami, un mentor et un serviteur spirituel reconnu que je 

considérais comme ayant été appelé à diriger efficacement l’Église à travers une 

période turbulente. Tout le monde était sous le choc. Denny et son épouse, 

LeeAnn, n’étaient pas seulement de bons amis, mais ils faisaient aussi partie 

intégrante de nos vies et de la direction de l’Église. 
 

M. Luker est décédé très peu de temps après. On m’a demandé de prononcer son 

éloge funèbre à Seattle, et j’ai parlé de la foi calme mais ferme dont il faisait preuve 

et de son engagement inébranlable au respect du commandement donné par Jésus, 

de faire preuve d’amour les uns envers les autres (Jean 13:34). Il croyait avec 

ferveur que Jésus-Christ était en effet le Chef vivant de l’Église et il chercha à 

suivre cette voie. M. Luker, travaillant côte à côte avec LeeAnn, était un excellent 

exemple spirituel pour tous. 
 

Soudain, et à peu près de manière inattendue, deux ans après avoir été confronté à 

une situation potentiellement mortelle à plusieurs milliers de kilomètres de chez 

moi, je fus nommé par le Conseil des Anciens, président de l’Église de Dieu 

Unie, Association internationale. Depuis l’époque où j’étais étudiant sur le 

campus de l’Ambassador College à Bricket Wood, en Angleterre, je peux dire sans 

me tromper que je n’avais jamais imaginé occuper un jour ce poste. 

 

J’essaie de démontrer deux points importants. Premièrement, si nous avons 

vraiment accepté le sacrifice de Jésus-Christ, si nous croyons en Lui (Jean 6 : 29) 

et si nous nous sommes vraiment repentis et avons humblement abandonné notre 



vie pour apprendre et faire Sa volonté (Actes 2:38; Romains 12:1-2), en cherchant 

premièrement le Royaume de Dieu (Matthieu 6:33), Dieu peut utiliser n’importe 

qui d’entre nous de manière inattendue pour Son service. 

 

Deuxièmement, lorsque nous nous engageons à assumer le coût en devenant un 

disciple (Luc 14:26-33), Dieu veut absolument que nous « croissions dans la grâce 

et la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ » (2 Pierre 3:18). 

Dans ce processus de croissance, nous ferons face à des épreuves et à des défis 

pour bâtir en nous un caractère et une foi justes et solides (Jacques 1:2-4). Même 

dans les épreuves, nous ne devons pas rompre la foi, mais rester fidèles, pratiquant 

toujours la Parole de Dieu sans nous tromper nous-mêmes par de faux 

raisonnements (Jacques 1:22). 

 

Comme Jésus nous l’enseigne : « c’est pourquoi, quiconque entend ces paroles 

que je dis et les met en pratique, sera semblable à un homme prudent qui a bâti sa 

maison sur le roc. La pluie est tombée, les torrents sont venus, les vents ont soufflé 

et se sont jetés contre cette maison : elle n’est point tombée, parce qu’elle était 

fondée sur le roc » (Matthieu 7 : 24-25). 

 

Dans le même ordre d’idée, au cours de mes années en tant que président et 

pasteur, j’ai appris une vérité inébranlable inspirée des paroles de David : « Si 

L’Éternel ne bâtit la maison, c’est en vain que peinent ceux qui la bâtissent ; à 

moins que L’Éternel ne garde la ville, les sentinelles veillent en vain » (Psaumes 

127:1). Le verset s’applique à tous les domaines de nos actes individuels aux plans 

stratégiques de l’Église ! 

 

Maintenant, après trois mandats et neuf années incroyablement riches en 

événements, ces jours de présidence ont pris fin. Pour Bev et moi, c’est une période 

de sentiments mitigés. Le rythme rapide et les opportunités de service nous 

manqueront énormément ainsi que les rencontres et visites régulières avec les 

membres du monde entier. Nous laissons derrière nous une équipe formidable et 

dévouée, au bureau central et nous nous souviendrons toujours avec plaisir d’avoir 

travaillé avec des personnes comme Peter Eddington, Mark Welch, Aaron Dean, 

Chris Rowland, Jorge de Campos, Steve Myers, Richard Kennebeck (y compris 

leurs épouses) et bien d’autres. Nous les garderons tous dans nos prières et j’espère 

que vous le ferez aussi, priant toujours pour que L’Évangile soit prêché. 

 

Si Dieu le veut, Bev et moi prévoyons rester actifs dans le ministère, ainsi que dans 

notre travail en Ukraine et ailleurs via LifeNets. Je prévois continuer de faire des 

Podcast, d’écrire des articles et d’enseigner. Ce n’est donc pas un « au revoir ». 



 

Ce monde s’assombrit (Matthieu 24). Mais cette obscurité ne fera que nous aider 

à nous démarquer plus brillamment en tant que lumières positives, reflétant notre 

relation avec Dieu et nos bonnes œuvres inspirées par Lui et notre Frère aîné 

(Matthieu 5 :14-16). 

 

Souvenez-vous que Dieu est amour ! (1 Jean 4:16) Paul nous dit : « Devenez donc 

les imitateurs de Dieu, comme des enfants bien-aimés; et marchez dans l’amour, à 

l’exemple de Christ, qui nous a aimés, et qui s’est livré lui-même à Dieu pour nous 

comme une offrande et un sacrifice de bonne odeur » (Éphésiens 5 : 1-2) 

 

Comme ce chapitre de la vie de mon épouse et de moi-même se termine et qu’un 

nouveau commence, permettez-moi de vous offrir une bénédiction. Voici 

comment Moïse ordonna aux serviteurs de Dieu de bénir le peuple de Dieu que 

vous êtes : « Que l’Éternel te bénisse, et qu’Il te garde ! Que l’Éternel fasse luire 

Sa face sur toi, et qu’Il t’accorde Sa grâce ! Que l’Éternel tourne Sa face vers toi, 

et qu’Il te donne la paix ! » (Nombres 6:24-26). 

 

Au service du Christ, 

 
Victor Kubik 
 
 

Nouvelles de l’Œuvre  

  

La Francophonie : 

  

Les frères et les sœurs de Bordeaux et de Narbonne passent le jour de la 

Pentecôte ensemble 

 

Vingt personnes se sont réunies dans une maison louée à Saint-Marcel-sur-Aude, 

près de la ville de Narbonne. Ceux qui assistent aux assemblées à Martignas-sur-

Jalle ont voyagé en voiture pour profiter du sabbat et de la Pentecôte ensemble.  

 

Les assemblées se sont déroulées via Zoom chaque jour, avec des études bibliques 

interactives et des discussions après les assemblées sur chaque message. Tout le 

monde est reconnaissant pour les repas pris ensemble dans le jardin, étant donné 



le temps exceptionnellement chaud. La maison louée était même équipée d’une 

grande salle de jeux que nous avons pu utiliser comme salle d’assemblée. 

 

 
 

M. Bernard Audoin donne un mini-sermon pendant l’assemblée de la Pentecôte 
 

Traditionnellement, ceux de Narbonne se rendent à Bordeaux pour les Jours des 

Pains Sans Levain ou la Pentecôte, mais avec la pandémie, nous n’avons pas pu 

nous réunir. C’était donc très agréable d’avoir à nouveau ce moment spécial 

ensemble. 

 

 
 

Annette Bernal et Jeanne Reverté profitent du temps passé ensemble 



Tim Pebworth et Kossi Fiaboé visitent le Bénin du 17 au 25 juin 
  

Tim Pebworth et Kossi Fiaboé ont passé cinq jours productifs à visiter les frères et 

sœurs à Cotonou, au Bénin. Le sabbat, M. Fiaboé a donné la sermonette et Tim 

Pebworth a fait le sermon. Après l’assemblée, M. Pebworth a dirigé une discussion 

interactive sur le thème de la Pentecôte, puis tout le monde a pris un repas 

ensemble dans un restaurant voisin.  
 

Après le déjeuner, de nombreux membres et enfants ont fait une belle promenade 

le long de l’océan. 
  

 
 

Déjeuner spécial ensemble à Cotonou 
 

Le dimanche matin, les principaux leaders se sont réunis pour discuter des plans 

pour prêcher l’Évangile dans le pays et l’après-midi, M. Pebworth a dirigé la 

première des trois études bibliques, cette première étude biblique portait sur la vie 

de Moïse. Après l’étude, tout le monde a regardé la première partie du film de 

1957 « Les dix commandements », avec Charlton Heston. 
  



Lundi, M. Pebworth s’est rendu dans la capitale du Bénin, Porto Novo, pour voir 

le terrain acheté l’année dernière sur lequel une salle d’assemblée doit être 

construite. La propriété est bien située, mais un peu petite. Il faudrait au moins une 

parcelle supplémentaire pour avoir assez de terrain pour construire la salle, le 

bureau et la cuisine. Des fonds doivent être collectés pour permettre la construction 

des installations, y compris un mur autour de la propriété. L’église au Bénin ne 

peut pas être enregistrée tant qu’elle ne peut pas prouver qu’elle possède un 

emplacement et une salle d’assemblée.  

 

L’église locale prévoit également d’utiliser la salle comme centre de lecture 

pendant la semaine pour aider à résoudre le grave problème de l’analphabétisme 

au Bénin — le pays est le 10e pays le plus analphabète du monde. 
 

 
 

Pierre et Rose Ogoudélé sur la propriété de l'Église à Porto Novo 
 

Lundi après-midi, les frères et sœurs ont continuer la deuxième partie de l’étude 

biblique sur la vie de Moïse et ont regardé la deuxième moitié du film sur les 10 

commandements.  

 

Le mardi, d’autres réunions de planification ont eu lieu et une troisième étude 

biblique a été menée sur la signification du terme biblique « Le Fils de 



l’Homme ». Le mercredi matin, le voyage s’est terminé avec le retour de M. 

Fiaboé au Togo et le départ de M. Pebworth pour Abidjan afin de poursuivre sa 

visite en Afrique de l’Ouest. 
 

Visite du Senior pasteur en Côte d'Ivoire 

  

Tim Pebworth a effectué un voyage de six jours en Côte d'Ivoire du 22 au 28 juin.  
 

Un rapport sur ce voyage sera inclus dans l’édition d’août du Trait d’Union 
 

Décès de M. Carmelo Anastasie en Italie 

 

Nous sommes tristes de vous informer que le directeur de 

l’œuvre en Italie depuis des décennies, M. Carmelo Anastasie 

est décédé soudainement dimanche dernier.  

 

Il avait dû subir une opération chirurgicale assez sérieuse à 

l’estomac, l’an dernier mais il s’était assez bien remis. 

Dimanche dernier, il s’est senti soudainement très mal, et est 

décédé peu après. Je vous remercie de vos prières pour son 

épouse et pour sa famille ainsi que pour les frères et sœurs en 

Italie qui sont très affectés par ce décès. 

 

L’Afrique du Sud (Extrait d’un rapport de M. Demont) 

  

Roy Demont, pasteur régional pour l’Afrique du Sud, écrit : « L’Afrique du sud 

est malheureusement l’un des nombreux pays africains qui se trouve dans une 

situation désespérée. … Le contrôle du pays est passé d’une orientation culturelle 

occidentale à une orientation tournée vers la Chine et la Russie. Désormais, nos 

dirigeants mettent en œuvre des idées et présentent des solutions aux problèmes 

moulées sur une philosophie marxiste. 
 

« Par exemple, la société d’État Electricity Generation Corporation, qui était 

autrefois l’envie du monde entier, est maintenant l’ombre d’elle-même en raison 

de la corruption, de l’inefficacité et d’une “action positive“ mal placée. De plus, le 

taux de chômage dans le pays dépasse les 40%, tandis que les grèves, la 

criminalité, les troubles civils et l’absence de force de police efficace aggravent la 

situation. Par conséquent, l’Église de Dieu ici en Afrique du Sud doit compter de 

plus en plus sur les États-Unis pour l’aider financièrement dans ses efforts continus 

pour prêcher L’Évangile. Ainsi, vos prières sont essentielles – les prières de nos 



frères à travers le monde – pour nous aider à persévérer dans l’accomplissement 

de l’œuvre de Dieu malgré de nombreux obstacles ». 

 
—Peter Eddington, directeur des opérations, services des médias et des 
communications. 
 
 
 
 
 

Église de Dieu Unie – France  •  7, chemin de Monfaucon, Lot 21 –  

33127 Martignas-sur-Jalle – France 
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